

**DUBOIS** (*Jules-Ghislain-Joseph*), Directeur des Finances (Pessoux, 7.3.1861-Namur, 15.2.1909). Fils de Désiré-Prosper et de Warnant, Marie-Adèle.

Engagé le 2 août 1890 au service du Département des Finances de l'État Indépendant du Congo, Dubois s'embarqua le 3 septembre de la même année.

Ce terme fut évidemment de courte durée, puisque le deuxième départ de Dubois pour le Congo date du 6 mars 1893.

Le 24 janvier 1895, il fut nommé Contrôleur des Impôts, puis le 18 mars 1896, Directeur intérimaire des Finances, à Boma.

Il rentra en Europe le 23 mars 1897 et repartit une troisième fois pour le Congo le 6 mai 1898.

En février 1901, il revint en Belgique et passa au département de l'Intérieur.

Il devait retourner une quatrième fois en Afrique en 1904. Chargé par le Gouvernement de l'État Indépendant d'effectuer une mission d'inspection de la comptabilité dans les districts de l'Équateur et du Lualaba-Kasai, il s'embarqua le 4 août sur l'*Anversville*. Son retour définitif en Belgique date du 24 décembre 1906.

Dubois était Chevalier de l'Ordre Royal du Lion, titulaire de l'Étoile de Service à 4 raies.

18 septembre 1951.  
M. L. Comelliau.

*Trib. cong.*, 18 février 1909, p. 2 ; 25 février 1909, p. 1. — *Notre colonie*, juillet 1928. — *Bull. de la Soc. Royale de Géogr. d'Anvers*, p. 492.